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一、我院召开本学期教学督导第一次线下工作会议

为推动人文学院院级督导工作的顺利召开，我院于 2020

年 6 月 4 日在清源一栋 2 楼会议室召开了 2019—2020 学年

第二学期教学督导第一次线下工作会议。付凌云副院长及两

位院督导参加了会议，会议由我院负责分管质量监测工作的

隋丹婷副院长主持。会议主要围绕三个议题进行了展开学习

和讨论：学院质量监测机构的建立情况、质量监测工作经验

分享、学院质量监测工作的具体安排。

人文学院教学质量检测和评估小组成立后，首先明确了

督导工作的职权范围和责任意识，这也是今后督导工作开展

的保障。在进行工作经验分享的过程中付凌云副院长提到了

日常监测、定点专项监测、定期监测和创造接受公众监督的

机会等几个方面，为督导今后的工作开展提供了宝贵的经

验。尤其提到了创造多渠道接受公众监督的机会，可通过电

话、网络、来访等多种方式接受教师、学生、家长、用人单

位等对学院教学工作和教学质量管理工作的监督，并且此环

节的关键是在于“落实”。最后隋丹院副院长对学院的教学

质量检测工作的开展进行了具体的安排和布置。

此次会议的召开，确立了我院的质量监测机构的组织框



架，明确了各级人员的责任职权范围，为我院质量检测工作

的进一步开展指明了工作思路和方向。

二、组织院级督导对学院教师的线下教学进行听课

我校从 2020 年 6 月 4 日正式开始进行线下教学工作，学

院质量监测与评估小组积极参与到线下教学工作的质量监

测中，我院两位督导共听课 8 节，涉及 8 位老师，所涉及到

的课程有网络广告设计、动态海报设计、广告调查、影视广

告创意、新媒体运营、UI 设计、平面视觉设计竞赛辅导和广

告史等。由于疫情的原因，老师们采用的是线上授课和线下

辅导的混合授课方式，但这丝毫没有影响老师们上课的热

情，几位老师都能积极饱满热情的进行授课，或对课程进行

章节总结，或对学生的项目作品完成情况进行细致的辅导。

同时在授课过程中注重与学生的互动，教学效果整体良好。

三、对本期期末试卷进行质量检查与监测

期末在即，为了保障期末试卷万无一失，我院严把期末

试卷质量关。6 月 9 日下午，学院负责分管质量监测工作的

隋丹婷副院长和分管教学工作的付凌云副院长共同组织两

位院级督导和各教研室主任对我院所有课程的期末考试试

卷进行了细致、全面的检查。从检查的情况来看，试卷整体

质量良好，对发现的细节问题责令任课教师立即进行整改和

反馈。

四、完成本科生外语和语文线上教学情况调研工作



为及时掌握我院语文和外语两门全校通识教育课程的

线上教学整体效果，我院质量监测与评估小组分别拟定了本

科生线上教学满意度调查问卷，于 6 月 4 日对我校 18 和 19

级的本科生进行了线上调查，其中共收回外语课程的问卷

875 份，语文课程的问卷 255 份。从汇总的整体分析数据来

看，大部分学生对我院线上的教学工作满意度高，同时也反

映出大部分学生是认可线上教学的。

英语、语文线上课程教学效果调研（部分截图）

五、我院赴兄弟院校调研学习商务英语专业建设情况



为学习了解商务英语本科专业建设经验，做好我校商务

英语专业申报与建设工作，6 月 9 日上午，马国照院长携付

凌云副院长、隋丹婷副院长、外语教研室吴丽娜主任一行赴

江西财经大学外国语学院调研学习。江西财经大学外国语学

院张曦凤院长、张善军副院长、涂年根副院长、商务英语系

肖锐主任、吕述明教授对我校人文学院一行表示了热烈欢迎

与热情接待。

交流会上，张曦凤院长详细介绍了商务英语专业在师资

队伍、课程设置、实践教学、校企合作等方面的成功经验，

对我校商务英语专业的申报与建设提出了很多建设性意见。

张善军副院长对江西财大外国语学院商务英语专业的发展

历程、教研条件、OBE 人才培养模式探索等方面进行了详细

的介绍。我院就专业申报、人才培养、课程建设、产学研合

作、实验实训、学生实习、双学位、资格证书等方面的问题

与江西财大外国语学院进行了全面深入的交流。随后，涂年

根副院长、肖锐主任、吕述明教授带领马国照院长一行实地

参观了江西财大外国语学院商务情景模拟、同声传译等实验



室，我院就实验实训的规划建设、实验室运行与管理等问题

进行了请教。

6 月 18 日上午，马国照院长携付凌云副院长、隋丹婷副

院长、外语教研室吴丽娜主任一行赴江西外语外贸职业学院

调研学习。江西外语外贸职业学院党委委员、刘权辉副校长，

英语学院赵越院长，商务英语教研室宋佩主任，旅游英语教

研室徐娉娉主任对我院一行表示了热烈欢迎。在交流会上，

刘权辉副校长介绍了江西外语外贸职业学院英语专业的建

设情况和发展历程，以及该校英语专业在全国职业技能大赛

和全国精品在线课程等方面的成功经验，他对我校商务英语

专业的申报与建设提出了很多宝贵意见。赵越院长对该校英

语学院商务英语专业的人才培养的定位、目标与标准，专业

师资队伍建设情况，人才培养质量的监控与评价，实践教学

与校企合作等方面进行了详细的介绍。我院就人才培养模

式、课程建设、专业特色、实验实训等方面的问题与江西外

语外贸职业学院英语学院进行了全面深入的交流。随后，在

商务英语教研室主任宋佩、旅游英语教研室主任徐娉娉的带

领下，我院调研人员考察了英语学院 VR 情境、出入境语言

情境、酒店语言情景、英语口语演讲和学前教育等实验实训

场所，我院就实验实训建设相关问题进行了请教。



马国照院长对于两所学校各位领导与教授的倾心帮助与

热情接待表示了衷心感谢！他表示目前人文学院的商务英语

专业正处于筹备期，希望借此机会多学习宝贵经验并在我校

商务英语专业的申报与建设过程中得到他们更多的指导和

帮助。

六、各教研室期末线上考试准备情况

为确保期末考试的顺利进行，我院各教研室召开了多次

会议组织老师学习线上考试的基本要求和操作流程，严肃考

试纪律，统一认识统一标准，统一行动。为进一步强化大家

的责任意识和明确线上考试的具体要求，我院于 2020 年 6

月 12 日通过腾讯会议平台组织全院教师召开了人文学院第

一次集体线上会议。会议由付凌云副院长主持。会上对于考

试的时间设置、监考、试卷的发放以及试卷的存档等诸多问

题进行了明确的要求和布置，重点强调了考试现场的视频监

考问题。通过本次会议明确了任课教师的考试要求与职责范

围，并通过对于考试的精细布置保证了我院期末线上考试的

顺利进行。



七、召开网络与新媒体专业人才培养方案专家论证会

网络与新媒体专业是我院新办本科专业，为保障专业人

才培养质量，探索具有我校特色的“新文科”建设路径，我

院特邀请江西科技师范大学支林教授、南昌大学曾光教授，

在 6 月 19 日、20 日两天，对网络与新媒体专业人才培养方

案的各环节进行指导。马国照院长、付凌云副院长、隋丹婷

副院长、各教研室主任及各专业负责人参加了论证会。会议

由马国照院长主持。

本次论证会采取“专业汇报+现场讨论”的形式进行。首

先，新媒体教研室王敏主任从“人才培养方案指导思想和基

本理念”、“人才培养方案的前期调研”、“课程体系设

计”三个大方面解读了网络与新媒体专业人才培养方案。

支教授、曾教授两位专家仔细阅读了我院网络与新媒体

专业的人才培养方案，针对人才培养定位、人才培养模式、

课程设置、学生学习后的预期效果等重点问题与相关负责人



积极讨论、准确把脉，从培养目标、毕业要求、课程体系方

面对现阶段专业人培养方案给予肯定，同时对方案的执行及

课程设计等方面提出 了中肯的意见和建议。

八、我院线上期末考试情况

本学期期末考试，我院有考查、考试课程共 49 门，涉及

262 个班级，其中实践课程是 4 门、综合大作业 18 门，实践

（综合大作业）9 门、理论课程 18 门。我院所使用的考试平

台主要为服装超星、在线课堂和腾讯会议等。整个考试过程

中每个考场都配有两名监考教师，同时要求学生在开考前准

备好身份证进行身份核实、拍照截图，并在考试整个过程中

要开启摄像头。我院督导线上监考全课程、全过程、全教师

覆盖，对监考过程中发现的问题及时反馈并解决。

由于我院线上考试是学校期末考试第一天，在监考和巡

考过程中也发现了部分学生未开启摄像头、使用腾讯会议监

考时个别会议人数过多、腾讯会议开启摄像头由于受到 60

人的上限限制学生只能轮流开启摄像头等一些问题，对出现

的问题及时反馈并立即整改。在全体人员的积极配合和努力

下，圆满的完成了期末考试和监考工作。



（部分考场的监考截图）


